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子ども市会のすべての日程
に っ て い

が終了
しゅうりょう

した後、みんなには「子ども議

員アンケート」を書いてもらい、名古屋市会へ提出
ていしゅつ

してもらいまし

た。 

アンケートの中から、子ども議員の「なごや子ども市会」への感

想や意見をご紹介
しょうかい

します。 

 

「なごや子ども市会」に参加した感想について、『１ .良

かった ２ .どちらかといえば良かった  ３ .どちらかとい

えば良くなかった ４ .良くなかった』 から選んでくださ

い。 

○アンケート結果 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

55    子子どどもも議議員員のの意意見見・・感感想想  

 

(1) 

 
※ どちらかといえば良くなかった、 

良くなかった…0 人 

どちらかといえば

良かった…2 人(7%) 

良かった 

…28 人(93%) 
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「なごや子ども市会」の中で一番思い出に残ったことに

ついて『１ .名古屋市の施設
し せ つ

の見学 ２ .本会議での意見発表

に向けた委員会での話し合い  ３ .本会議での意見発表 

４ .陸前高田市の子どもたちへのメッセージの送付 ５ .そ

の他』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 
※  その他を選択した児童は

「フルーツを食べたこと」、

「副議長選挙」と回答 

委員会での話し合い 

…2 人(7%) 

本会議での意見発表 

…17 人(56%) 

その他 

…2 人(7%) 

 

陸前高田市の子どもたち

へのメッセージの送付  

…2 人(7%) 

 

名古屋市の施設
し せ つ

の見学 

…7 人(23%) 
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市会や市の仕事についての理解
り か い

は深まったかについて

『１ .深まった ２ .どちらかといえば深まった ３ .どちら

かといえば深まらなかった ４ .深まらなかった』から選ん

でください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後も「なごや子ども市会」を行ってほしいと思うかに

ついて『１ .思う ２ .どちらかといえば思う ３ .どちらか

といえば思わない ４ .思わない』から選んでください。 

○アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 

(4) 

 

※  どちらかといえば

深まらなかった、深

まらなかった…0 人 

どちらかといえば

深まった…9 人(30%) 

深まった 

…21 人(70%) 

 

 ※ どちらかといえば思わない、

思わない…0 人 

どちらかといえば

思う…2 人(7%) 

思う 

…28 人(93%) 
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８月 18 日（火）、みなさんは委員会ごとに決めた名古屋

市の施設
し せ つ

へ調査
ちょうさ

に行き、委員会の正副委員長の選出、委員

会ごとに本会議で発表する内容
ないよう

を話し合いました。この日

の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなるとい

うアイデアがあれば書いてください。 

 委員会によって見学したときのインパクトが違
ちが

うので、いくつか見学に行

きたかった。自分のグループ以外にもいって、経験
けいけん

を増
ふ

やしたかったです。 

 アイデア・・・委員会の人数を増
ふ

やし、委員会ごとの話し合いでたくさん

意見が出るようにする。 

 国際
こくさい

センターで行っている行事がよく分かった。なれない子達との話し

合いはすごくしゃべりづらかった。  

 もう少し委員どうしの意見の交流の場が長ければ良かったと思いました。

（各委員会ごと） 

 情 報
じょうほう

サービスコーナーで、外国人とスタッフが話しているとき、とても

サラサラ話していて、つながっていると思った。 (国際
こくさい

センター)印象にの

こりました。 

 しせつ見学の時間をもっと長くしてほしい。愛護
あ い ご

センターの人の話が印象

に残った。 

 ちがう学校の子達と第２委員会をやっていくと思うと「えっ？」と思った

けどみんな気が合う子ばかりで最後 (施設
し せ つ

見学のあと)にはもう「ずっと前

から友だち」ってかんじになってたのしかった。「明日殺
さつ

処分
しょぶん

」といわれ

ていたわんちゃんはどうなったんだろう？と思いました。 

 名古屋市動物愛護
あ い ご

センターはもっと明るくて、かわいい動物がたくさんい

るところだと思っていたけど、実際
じっさい

は、管理棟
とう

でたくさんの動物が収 容
しゅうよう

さ

れ、殺
さつ

処分
しょぶん

されていることを知りました。ふだんはなかなか見学できない、

管理棟
とう

でいろいろな話を聞くことができ、よかったです。委員会では委員

長になることができてうれしかったです。 

 一般
いっぱん

の人が入れない所に入れたのが印象に残った。  

 委員長選出時間が長く、最初の方の人が何を話したか忘
わす

れるから、1枚
まい

の

さっしに、内容
ないよう

をまとめてほしい。 

 科学館のバックヤードにはいれた事です。今でも楽しめる科学館なのに

(5) 
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もっともっと良くしようと思っていることにおどろきました。 

 施設
し せ つ

見学の場所をもっと見学できたらいいと思う。もう少してきぱき内容
ないよう

を進めればいっぱい話し合いができると思った。  

 ブルーベリーがおいしかった。 

 充 実
じゅうじつ

した三日間でした！施設
し せ つ

見学はルート的にも楽しかった！  

 会議が楽しかったので、もう一日ほどほしかったです。 

 施設
し せ つ

見学の「ミラクルフルーツ」が、印 象
いんしょう

に残っています。施設
し せ つ

見学を

もとに、本会議で発表する内容
ないよう

を考えるのは、少し 難
むずか

しかったです。 

 くわしく、しせつのことを説明してくれて、よかったです。 

 施設
し せ つ

見学で、ふだん出来ない事をやったり、ふだん見れない物を、見た事

です。 

 いろんなことをくわしく教わることができて、とてもよかった。  

 地下式給水栓
せん

の事をはじめて知りくわしく教えてもらった時。 

 正副委員長の選出のやりかたがとてもよかった。  

 円けいになっていたから話し合いがしやすかったです。 

 意見発表の最初のタイトルを三つのグループに分けて話し合って意見が

なかなか出せずに、時間がかかる可能性
か の う せ い

があります。分けずに一つのグル

ープで話し合った方がよりよいと思いました。  

 ヘリコプターをもっと、ふやしてほしい。 

 副委員長になれたこと。ヘリコプターの中に乗ったこと。 

 本物のヘリコプターが離
り

発着するのを見ることができてとてもよかった。

ふだん行くことのできない施設
し せ つ

への見学を増
ふ

やしてほしい。 

８月 24 日（月）、みなさんは委員会ごとに本会議で発表

する内容
ないよう

を話し合い、議長・副議長の選挙も行いました。

この日の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くな

るというアイデアがあれば書いてください。 
 

 6 年生は議長 5 年生は副議長がいいと思う。議長に集中するから。  

 アイデア・・・①副議長だけになりたい人は受けつけず議長選挙で 2 番目

に投票数が多かった人が副議長になる。②所信
しょしん

表 明
ひょうめい

は演壇
えんだん

の上で行う。 

(６) 
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 議長・副議長選挙のとき色々な委員が「もし議長になったら～」などとい

う議長としてのこころざしがきけて、とても立派
り っ ぱ

だなと感じました。 

 本物とほとんど同じやり方で選挙をやったから、いい経験
けいけん

になりました。

黒い投票箱の中を(何も入っていないかを)確
たし

かめる時が印象に残っていま

す。 

 立ちあい人になって選挙の開票を見れたことが印象に残った。  

 動物愛ごセンターの資料
しりょう

をもっとたくさん見ることができたら、考えるこ

とが増
ふ

えてみんなの意見がより深まったはずです。もっと学びたかったな。 

 私
わたし

たちの委員会のサブテーマである「いのちを大切にし、思いやりのあ

るまちづくり」について、グループにわかれて、話し合いをしました。他

の学校の子たちと、意見交かんをするのは初めてだったけど、いろんな話

が聞けて楽しかったです。話し合いをしたら、もっと友達になりました。 

 本会議で発表する意見をマイクで言ったのが印象に残った。 

 会議中に提案
ていあん

をするのが楽しかった。 

 議長になりたい子がたくさんいることにおどろいた。選挙の時もみんなア

ピールが上手だったからすごいなと思いました。  

 委員会ごとに話し合いができて楽しかった。もっと意見を出せれば良かっ

たと思った。当選はできなかったけど議長になった子を見てハキハキして

いてかっこいいと思いました。 

 選挙も本格
ほんかく

的でかっこいいなと思った。しっかりしていて良いと思った！  

 副議長さんの演説
えんぜつ

がすばらしく声もはっきりとしていたのでよかったです。 

 印象にのこっていることは、議長、副議長の選挙です。 

 みんなが(１人１人が)意けんが言えたのでよかったです。本会議場にも行

けて、ぎろんできたので楽しかったです。 

 副議長選挙で、副議長に選ばれた事が印象に残りました。 

 チームワークが深まってよかったと思います。選挙のやり方もはじめて見

たので、そのときは、とてもおどろきました。  

 委員会ごとに分かれて意見交かんをした事。  

 議長になったー！とてもうれしい！ 

 議長・副議長の選挙に立会人が必要なことを知り、それを経験
けいけん

したことで

あらためて立会人の大切さが分かりました。  
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 議長副議長に立候補
り っ こ う ほ

する人が多く積極的に取り組む皆
みな

さんの姿勢
し せ い

に刺激
し げ き

をうけました。また立会人としての仕事の役
やく

割
わり

をあまり感じられませんで

したので、立会人が集計の手伝いをすると良いと感じました。  

 2 回目なので、ちょっときんちょうしなくなったけど、議長と副議長の

選挙の時、きんちょうしました。  

 委員会の話し合い。 

 名古屋市会と同じやり方で議長・副議長の選挙をするところがよかった。

議長・副議長の選挙の時、投票数を公開してほしかった。  

８月 29 日（土）、みなさんは委員会ごとに取りまとめた

意見を発表しました。また、陸前高田市の子どもたちへの

メッセージを送ることについても採決
さいけつ

を行いました。この

日の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなると

いうアイデアがあれば書いてください。 
 

 みんな集まって良かった。 

 発表する時どきどきしました。とても良い経験
けいけん

になりました。 

 ８月２９日、 私
わたし

にとってとても心に残りました。直すべき点はないと思

います。 

 自分の意見を言う時が印象に残っています。とってもドキドキしました。 

 発表前のドキドキ感が、あじわえて、良かった。  

 陸前高田市の子どもたちをよぶとか、できなければメッセージビデオを撮
と

ってきてくれて当日流すことができたなら 私
わたし

たちがもっと陸前高田の子

どもたちをもっと身近に感じられたんじゃないかなと思いました。  

 本会議で自分の意見を一人ずつ発表できたので、とてもよかったです。少

しきんちょうしたけど、本会議の前にリハーサルがあったり、市会議員の

人に演説
えんぜつ

のしかたを教えてもらったので上手にできました。自分たちの意

見について他の委員会の人がどう思ったか感想を聞くことができればい

いなあと思いました。 

 自分の意見発表の時が一番印象に残った。 

 発表する時に、自分の名前を言った方が、いいと思う。顔ではどれが誰
だれ

か

わからないから。陸前高田市のことについて、もう少し触
ふ

れてもいいと思う。 

(７) 
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 本会議には、出席をほとんどできなかったけど陸前高田市の交流は続けて

いってほしいなと思いました。 

 発表のあとのとうべんが長すぎると思ったのでもう少し簡単
かんたん

でかんけつ

にのべた方がいいと思う。みんなの発表を聞いて色々勉強になりました。

私
わたし

の思いつかない意見もいっぱい出てとても感心しました。 

 本会議の意見発表はとてもきんちょうしました。本格
ほんかく

的ですごかった。 

 陸前高田市に実際
じっさい

に行って現地
げ ん ち

の 状 況
じょうきょう

を見て震災
しんさい

について考える。 

 自分の意見の発表が、とてもきんちょうしました。  

 子ども市会で陸前高田市の子どものみなさんに、お手紙を書けたのが良か

ったです。なかなかこういう機会がないのでとても印象に残りました。  

 本会議を進めた事と、本会議場にある、議長さんのいすに、座
すわ

った事が印

象に残りました。 

 あまり体験できないことなので、まるで本当の会議のようにできてうれし

かったです。もう一度やってみたくなりました。  

 自分の意見を発表する時のきんちょう感が今でもわすれられない。  

 議長として本会議を進行して無事に終えることができてほっとした。  

 まわりにもようがあったので色をぬって出すと、もっと読みやすく、うれ

しい気持ちになると思います。 

 陸前高田市へのメッセージを送ることについても採決
さいけつ

が行われましたが、

この採決
さいけつ

の必要性
ひつようせい

を感じませんでした。委員会ごとにまとめた意見を聞き、

実際
じっさい

に僕
ぼく

も見たり聞いたりしたくなりました。興味
きょうみ

を持って聞くことがで

きました。 

 みんなの前で発表するのは、きんちょうです。  

 本会議の意見発表。 

 いろいろな人の意見を聞くことができてとてもよかった。意見交かんをで

きる場、時間がほしかった。 

このほか、「なごや子ども市会」に参加した感想や、「な

ごや子ども市会」はこうしたらもっと良くなるというアイ

デアがあれば、自由に書いてください。 
 

 椅子
い す

にずっとすわっているとこしがいたくなった。  

(8) 
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 どの委員会がどんな活動をしていたのか、前年度のとりくみを広報
こうほう

を出す

ときに教えてくれるとより良いと思います。  

 名古屋子ども市会に参加して、将 来
しょうらい

に役立つような体験ができ光栄でし

た。来年も市会を行ってほしいです。 

 施設
し せ つ

見学がおもしろかった。 

 子ども市会に参加し、今の名古屋が知れてとても良かったです。これから

も名古屋のために努力していきたいと感じました。  

 自分の意見をしっかり言えたから、良かったです。また行きたいと思った

けれど、中学生になってしまうから、中学生の市会があればいいと思いま

した。 

 他の学校の子と友達になれてうれしかった。来年も、絶対
ぜったい

、やってほしい

です。ありがとうございました。 

 行ったことのなかった施設
し せ つ

に行くことができてあたらしく知った事や分

かったことも多くとってもよかったです。ほかの学校の子たちともなかよ

くなることができたのもよかったです。「半年後」にとか、またみんなで

集まって「今」を知ることができたらいいな。中学生市会もあったら子ど

もたちの意見がきけるし、もっといい名古屋市になると思いました。  

 市会議員の人たちがふだんどのような仕事をしているかが分かり、とても

興味
きょうみ

をもちました。子ども市会が終わった後、市会だよりを見たら、少し

分かるところがあり、とてもうれしかったです。本会議の後、議長室に入

れたのも、とてもいい思い出になりました。  

 委員長の人達がふだん何をしているのかをもう少しくわしく知りたかっ

た。 

 本会議の日に体調が悪くなったのに、局長室を使わせてもらったりぼくが

発表できるようにしてもらったり、助けてもらいありがとうございました。 

 ふだんできない事をやれたので楽しかった。議席の名前のプレートに自分

の名があることに感動した。議場に入れた事や議長室に入れた事がふだん

できない事なのでとても感動した。話し合いの日や時間をもっと増
ふ

やした

ほうがいいと思う。みんなちがう小学校がいいと思う。 

 楽しかったです。来年もやってみたい！ 

 まさか、本物の会議場だと思わなかったのでおどろきました。  

 本会議でたくさんの人前で発表したので、学校のスピーチや発表の時はき
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んちょうせず話せると思います。とってもぼくにとって良い経験
けいけん

になりま

した。ありがとうございました。 

 私
わたし

は来年中 1 になります。中学生ばんの、「なごやジュニア市会」をつく

って、中学生でも参加できるようにしてほしいです。「なごや子ども市会」

では、きちょうな体けんができました。「なごや子ども市会」でできた友

達と、文通しています。 

 とうろんをする。 

 私
わたし

は、なごや子ども市会で本会議場に行って、いろいろな人の意けんが

聞けてよかったです。また、いろいろな人の意けんをこれからの名古屋に

生かしたいです。 

 本当の議員さんでなければ、体験出きない事をする事が出き、貴重
きちょう

な三日

間でした。今後も続けて、たくさんの小学生が、名古屋市会に興味
きょうみ

を持っ

てほしいと思います。 

 こんなにたくさんの人がいる中で自分の意見を発表することができたの

で、いままでよりも勇気が出てきたと思います。  

 たくさんの友達の意見が聞けてとても勉強になった。こんな体験をたくさ

んの人にしてもらいたいのでこれからも子ども市会を続けてほしい。  

 この子ども議会がえいえんに続いてほしい。来年もおうぼしたい！  

 大人もこういうふうに、名古屋をよりよくするための努力をし会議をして

いることを知って、 私
わたし

も大人になったら名古屋をよくするための会議に

また出たいです。 

 普段
ふ だ ん

は、行けないような所を見学させていただき、また市役所での会議も

行えたのでとてもいい経験
けいけん

になりました。政治
せ い じ

への関心がより強くなりま

した。ありがとうございます。 

 ちょっと話がちがうけど、子ども市会は大阪
おおさか

と名古屋しかないときいたの

で、もっと子ども市会をひろめるといいと思います。  

 第 6 委員会のテーマは、「安全で安心してくらすことができる町づくり」

なので名古屋大学の減災
げんさい

館の見学はどうでしょうか？  

 名古屋市会の大切さや、 私
わたし

たちの生活へのかかわりを理解
り か い

することがで

きた。中学生以上の子ども市会も作ってほしい。  


